
 
 

第一電業有限公司成立四十五週年誌慶晚宴 

機電工程署署長薛永恒太平紳士致辭 

 

朱嘉樂博士、齋藤悅郎社長、各位電氣業界朋友、各位嘉賓： 

大家好！非常高興出席今晚「第一電業有限公司成立四十五週年誌慶

晚宴」，首先我衷心恭賀「第一電業」成立四十五週年。「第一電業」與

香港同行數十載，一直十分支持政府政策。特別在能源效益方面嘅政策，

「第一電業」身體力行，名副其實取得多個香港嘅「第一」：包括「第

一」張冷氣機能源標籤、「第一」部變頻式冷氣機能源標籤及「第一」

張冷暖評級的冷氣機能源標籤等等。 

而今天「4」同「5」這兩個數字亦別具意義，除了代表「第一電業」成

立四十五週年，亦聯繫到機電署的工作，「4」字令我想起《電力條例》

係香港法例嘅第 406章，而「5」字則令我想起《能源效益(產品標籤)

條例》係香港法例第 598章，所以「4同 5」兩字亦可以講係代表機電

署與「第一電業」及整個電氣業界嘅緊密關係。在「第一電業」及電氣

業界的支持下，強制性能源標籤計劃已涵蓋 8 類訂明產品，參與計劃

的產品已接近一萬個型號。藉今日呢個機會我想再次感謝大家一直在

電力安全及能源效益方面對政府政策嘅支持！ 

應對氣候變化是近年大家都十分關注的議題，政府多年來透過推動節

能減排，在業界及大眾市民的共同努力下，香港的能源強度在過去十多

年間下降達三成，成績在亞太經濟合作組織(APEC)的經濟體系中名列

前茅。香港亦連續兩年獲得由「美國能源工程師學會」頒發國際獎項包

括「區域能源管理機構獎」及「區域能源項目獎」，足以證明本港在節

能減排方面的工作，處於國際領先位置，政府會繼續加強與各界協作，

推動節能減排及可持續發展，期望可以在生態文明發展方面，作更大嘅

貢獻。 

另一方面，我哋亦充分明白到創新及科技可以有力推動可持續發展，提



 

 

升競爭力，創造就業機會，是香港經濟發展的新動力。所以政府亦大力

推動及支持香港嘅創新科技發展，作為政府部門嘅一分子，機電署亦不

例外，為配合創新科技發展的政策方向，我哋剛在去年提供一個創新科

技協作平台(E&M InnoPortal)，羅列各政府部門、公營機構以及機電業

界對科技發展相關的需求，促進各大學及初創企業提供有關的創新科

技解決方案，從以推動業界的創新科技應用。一切新的科技，新的產品

最重要嘅係要滿足大家嘅需要，推動社會發展，「第一電業」亦是這一

方面的先驅，佢充分了解本地市場需要，向廠方主動提出生產並引入首

批高能效變頻窗口分體式冷氣機款，新的機款既配合香港嘅居住環境，

亦使冷氣機嘅功能可以大大提升。希望「第一電業」及電氣業界能夠繼

續與政府同行共創，推動科技發展，創造新機遇。 

為加強與內地及大灣區伙伴嘅合作，機電署與內地海關總署及廣州市

人力資源和社會保障局分別簽訂咗《機電產品安全及能源效益合作安

排》及《機電人才發展合作備忘錄》，加強兩地互聯互通，從而提升本

港以至整個粵港澳大灣區的機電業質素及水平，並促進城市可持續發

展及節能減排。「第一電業」的業務範圍已覆蓋香港及澳門等城市，在

此，我亦期望「第一電業」及電氣業界能將大家嘅業務繼續擴展到大灣

區其他城市，積極參與大灣區發展，為自身創造更有利的條件。 

香港過去在機電安全及節能的豐碩成果，全有賴大家，特別係電氣業界

的貢獻及支持，期望業界與政府繼續同行、共創，為大灣區、為香港我

哋嘅大家庭打造一個更美好嘅家園。 

最後，再次恭賀「第一電業」成立四十五週年。 多謝各位! 
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